

25.09.2009

Pressemitteilung 06/2009

Freiheit führt hinaus

Soeben erschienen: Poster der action 365 zum Thema „Deutsche Einheit“

Mut und Hoffnung, Selbstvertrauen und Solidarität – bewaffnet nur mit diesen Attributen gingen vor zwanzig Jahren Menschen in der DDR auf die Strasse. Ein damals unvorstellbarer Akt menschlicher Größe, denn die Staatsgewalt konnte jederzeit zuschlagen. Und feststeht: ohne die Montagsdemonstrationen in Leipzig hätte es die deutsche Einheit so nie gegeben. Woche für Woche versammelten sich Tausende von Menschen nach Arbeitsschluss, um über die Strassen von Leipzig zu ziehen. Eine eindrucksvolle Demonstration einer im Geist nach einer Idee vereinten Masse, die sich nicht mehr nach Belieben beherrschen lassen wollte. Ein beeindruckendes Manifest für Freiheit, dem selbst die Staatsgewalt machtlos gegenüber stand. Die Revolution von 1989 brachte einen friedlichen Wechsel der Systeme.

„Schwerter zu Pflugscharen“ lautete das Motto der Montagsgebete in der Leipziger Nikolaikirche, wo alles seinen Anfang nahm. Das Bibelzitat war das Symbol der DDR-Friedensbewegung und wirkte über die Grenze hinaus auf die westlichen Pazifisten. Weil sie sich die innere Freiheit nahmen, nach ihren Vorstellungen zu leben, wurde der Traum von einem selbstbestimmten Leben nach freiheitlichen Grundsätzen Wirklichkeit. So dramatisch wie es der französische Maler Eugène Delacroix auf seinem Gemälde „Die Freiheit führt das Volk“ über die Französische Revolution 1789 darstellt, war die Revolution von 1989 nicht: die Menschen der DDR vertrauten auf den gewaltlosen Widerstand und sahen sich bestätigt: „Gewaltlosigkeit siegt – Gewaltlosigkeit befreit – Gewaltlosigkeit hat Zukunft“ so lauten die Zeilen auf dem aktuellen Poster der action 365 (Gestaltung: Gottfried Pott), das eine Szene der mutigen Montagsmärsche zeigt. Und es wird klar: so wie damals nur durch die Solidarität und den Zusammenhalt aller die Freiheit erreicht wurde, nur so wird auch der Weg in die Zukunft von weiteren Erfolgen begleitet werden. Die offene, christlich motivierte Öffentlichkeitsarbeit der action 365 möchte durch Poster, Jahreskalender und Grußkarten realitätsbezogene Zeichen für grundsätzliche Gefühle in existentiellen Lebenssituationen setzen, ohne bekehren oder belehren zu wollen. Ziel ist es, Menschen auch abseits des kirchlichen Gemeindelebens in alltäglichen oder aber existentiellen Lebenssituationen zu sensibilisieren für etwas, das Mut macht, Hoffnung bringt oder Orientierung bieten kann – auf welche Art, das liegt beim Einzelnen selbst. Denn nicht nur religiöse Texte und Darstellungen bieten die Poster und Karten, auch Gedichte und weltliche Prosa suchen nach offenen Augen und Ohren. Ob in Krankenhäusern, Schulen oder Selbsthilfegruppen, überall wo Menschen sich begegnen, können Poster der action 365 Zeichen setzen, anregen, nachdenklich machen.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de

Sechs ästhetisch anspruchsvoll gestaltete Poster zu vielfältigen Themen erscheinen jährlich im Verlag der action 365, sie sind im Jahresabonnement zum Preis von 15 Euro oder aber einzeln (Preis 3 Euro) zu bestellen. Bei größeren Bestellmengen verringert sich der Einzelpreis. Der international bekannte Kalligraf Gottfried Pott zeichnet für die Gestaltung zahlreicher Veröffentlichungen der action 365 verantwortlich.

Die action 365 ist eine in Deutschland in den 1950er Jahren gegründete ökumenische Laienbewegung. Ziel ist es, nicht mehr nur über Probleme zu diskutieren und Missstände anzuprangern, sondern praktisch tätig zu werden. Eines der ältesten Projekte ist beispielsweise im Sinne eines gerechten Handels der Vertrieb von Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala. Generell will die action 365 über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr (Presstext: Ulrike Maria Haak).

Textlänge: 3879 Zeichen

Ansprechpartner und Bestelladresse:

Verlag der action 365

Herr Stefan Mook (Verlagsleitung)

Kennedyallee 111a

60596 Frankfurt/M.

Tel.: 069/68 09 12 33

Fax: 069/68 09 12 12

E-mail: verlag@action365.de

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de